



## **COMMUNIQUE**

### **Suite au décès du Professeur Jean-Jacques BONNET**

**Mesdames et Messieurs les membres de l'Académie Hassan II des Sciences et Techniques,**

C'est avec une profonde tristesse et une grande affliction que nous avons appris le décès intervenu à Toulouse (France) le vendredi 9 mai 2025, à l'âge de 85 ans, du Professeur Jean-Jacques BONNET, membre associé de l'Académie Hassan II des Sciences et Techniques depuis son installation le 18 Mai 2006 par Sa Majesté Le Roi Mohammed VI, que Dieu Le bénisse.

En cette douloureuse circonstance, nous exprimons, à la famille, aux proches et aux amis du défunt, nos vives condoléances et sincères sentiments de compassion, implorant Le Tout-Puissant d'entourer le regretté de Sa miséricorde et de Sa clémence, et d'accorder aux membres de sa famille patience et réconfort.

La contribution personnelle du défunt, à différentes phases de mise en place de notre Académie, a été d'un appui réel, notamment au sein du Collège des Sciences Physiques et Chimiques ; l'Académie lui restera à jamais reconnaissante pour son aide précieuse et pour sa disponibilité.

Ancien du Maroc, pour y avoir passé ses 17 premières années à Fès, Jean- Jacques Bonnet a poursuivi ses études à Paris et à Lille où il a obtenu son diplôme d'ingénieur à l'Ecole de Chimie de Lille.

Professeur de classe exceptionnelle émérite à l'Université Paul Sabatier de Toulouse, Jean-Jacques Bonnet a dirigé le Laboratoire de Chimie de Coordination (LCC) du CNRS de 1998 à 2006, où, durant son mandat, il a procédé à de nombreux changements, notamment son extension et sa réhabilitation ; il fut tout au long de ces années un grand ambassadeur du LCC au sein du CNRS de France et de son université.

Au cours de la longue et riche carrière du Professeur Bonnet, l'année 1987 a été particulière pour avoir marqué un tournant en raison de la forte implication du défunt dans l'action collective. En effet, il devient responsable européen pour le programme pilote ERASMUS-ECTS dans le domaine de la chimie (1987-1994), puis prend les fonctions de Directeur de l'Ecole Nationale Supérieure de Chimie de Toulouse (1987-1992).



Parmi les nombreuses fonctions exercées, on retiendra également la présidence de la Structure Fédérative de Toulouse en Chimie Moléculaire de 2003 à 2006 où il a procédé au regroupement des laboratoires de Chimie de Toulouse, et aussi la mise en œuvre de nombreuses collaborations scientifiques dont celle avec le Maroc, notamment au travers du Laboratoire de Chimie Moléculaire Maroco-Français (LCMMF) dont il a été le coordinateur à partir de janvier 2007.

Jean-Jacques nous a donc quittés le 9 mai 2025 ; renouvelons à cette occasion nos condoléances à sa famille et à tous ses proches, et saluons également les actions de grande qualité qu'il a entreprises tout le long de sa riche carrière scientifique, notamment le développement de la coopération scientifique avec le Maroc.



Fait à Rabat, le 28 Mai 2025